

PRESSEMITTEILUNG

S AM Schweizerisches Architekturmuseum schreibt neue Direktion aus

Museumsdirektor Hubertus Adam hat seit August 2010 zunächst als interimistischer künstlerischer Leiter und dann als gesamtverantwortlicher Direktor das S AM Schweizerisches Architekturmuseum, die führende Institution für die Vermittlung von zeitgenössischer Architektur in der Schweiz, geleitet. In den vergangenen fünf Jahren hat er viele erfolgreiche Ausstellungen in ganz unterschiedlichen Formaten kuratiert, die regen Publikumszuspruch gefunden haben. Schweizerische Themen sowie Internationales, Geschichte und Gegenwart fanden gleichermaßen Berücksichtigung, wobei Architektur immer wieder mit anderen Disziplinen in Verbindung gebracht wurde. Sein Anliegen war es auch mit dem Medium Architekturausstellung selbst zu experimentieren.

Als exzellenter Kenner der internationalen, europäischen und insbesondere der schweizerischen Architekturszene und dank seiner weitreichenden Kontakte hat Hubertus Adam das S AM durch turbulente Zeiten geführt und das Haus inhaltlich neu ausgerichtet. Er hat es in den vergangenen Jahren verstanden, das S AM als verlässliche Institution in der Basler Museumslandschaft zu positionieren und ein junges Publikum an das Museum zu binden. Mit seinen Ausstellungen, Begleitpublikationen und Veranstaltungen, aber auch durch seine Präsenz in der nationalen und internationalen (Fach-) Presse hat Hubertus Adam die Themen Architektur und Baukultur erfolgreich ins Bewusstsein einer breiten Öffentlichkeit gerückt.

Nach fünf Jahren mit Hubertus Adam als Leiter des S AM hat sich der Stiftungsrat dazu entschieden per 1.1.2016 die Direktion neu zu besetzen, um neue inhaltliche Schwerpunkte zu setzen, das Museum weiter zu entwickeln und es insbesondere landesweit stärker zu verankern. Dadurch sollen zukünftig neue Besuchergruppen angesprochen werden und das Thema Architektur gesamtgesellschaftlich stärker eingebunden werden. Dank der zahlreichen Unterstützer, Sponsoren und der Subventionen des Bundesamts für Kultur BAK und des Kantons Basel-Stadt ist das S AM finanziell gesichert.

Die Ausschreibung wird in den nächsten Tagen international veröffentlicht. Eine hochrangige Bewerbungskommission bestehend aus Experten des Fachbereichs Architektur und dem Museumbetrieb, wird den Bewerbungsprozess begleiten. Der Stiftungsrat wird die Nachfolge anschliessend im Herbst 2015 öffentlich bekannt geben.

Der Stiftungsrat bedankt sich bei Hubertus Adam für die geleistete Aufbauarbeit und die angenehme Zusammenarbeit. Er wird dem S AM noch bis Jahresende zur Verfügung stehen, um das Haus gut an seine Nachfolge übergeben zu können.

Für Rückfragen steht Ihnen Herr Samuel Schultze, Präsident des Stiftungsrates, unter +41 (61) 338 34 40 zur Verfügung.